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星光黯淡 颁奖雷人

金鸡奖质疑
有回应

质疑：最佳影片只获一奖是否具有说服力？
回应：其实应该拿到更多的奖项

获得最佳故事片奖的是八一厂出品、揭秘我国载人航天
事业、歌颂航天英雄的军事题材电影《飞天》，而最佳故事片
奖也是《飞天》获得的唯一奖项。有网友质疑没有其他奖项
的支撑，这个结果让《飞天》的获奖显得有点名不副实。康健
民认为，《飞天》其实应该拿到更多的奖项，这部电影整体水
平比较突出，除此之外，最佳故事片也考虑到了电影的整体
水平，因此《飞天》获奖实至名归。

质疑：获奖电影为何都没听过？
回应：希望观众把这些影片都看了

许多获奖电影都没有足够高的认知度，也让大众倍感怀
疑。一位不愿意透露姓名的媒体记者表示，获得今年金鸡奖
主要奖项的电影，几乎一部都没有看过，这让他开始怀疑起
自己的专业精神。网友“前海一支剑”半开玩笑地说：“祝贺
金鸡奖最终修炼成中国最大的地下电影奖，大部分获奖影片
都是影院看不到的地下电影。”

康健民表示，金鸡奖一直在坚守自己的专业精神，不过
他也强调，这也不意味着没有获奖的电影就没有专业精神。
至于为何许多获奖电影都没有人知道，康健民解释，金鸡奖
是专家奖，不会考虑这部电影是否进入市场，经过观众的检
验。只要在规定时间段内通过审查的电影，都可以参评，而
不会考虑有没有进入影院进行商业放映。

康健民坦言，这其中的部分电影的确没有太高的知名
度，但他也表达了自己的态度，“如果金鸡奖对这部分电影还
不关注，那就不对了。金鸡奖从来都是关注新人、奖励新人、
推出新人新作。有很多有梦想的电影人，一直坚守着创作，
如果不给他们平台，他们就没有获得更多关注的机会了。”对
于评委是否会对不知名电影给予更多照顾的问题，康健民再
次强调，“没有平衡，没有照顾，一切以艺术为核心。”

康健民也表示，像《爱在廊桥》这样的作品之所以没有太
多人关注，主要说明了这些电影的制片人只注重制作，不注
重宣传和营销，“他们可能以后要注意，留出经费给营销。”

康健民最后强调，我相信评委的水平，也希望观众尊重
电影，把这些影片能够看了。其实很多不为人知的电影都很
好。

质疑：今年为何没有双黄蛋？
回应：这是在捍卫金鸡奖

本届金鸡奖没有像之前几届那样，出现一个奖项多个获
奖者并列的情况，这也让批评惯“双黄蛋”现象的媒体觉得有
点不太适应。康健民强调，这一次专门拜托评委，为了捍卫
金鸡奖的信任度，就别生“双黄蛋”了，这次没有“双黄蛋”，非
常值得高兴。

康健民还表示，今年为《钢的琴》和朱旭老师颁发的评委
会特别影片奖以及评委会特别影人奖，就是为了避免整个颁
奖结果有遗珠之憾。康健民还强调，评委会奖是仅次于大奖
的奖项，也就是说，获奖者仅仅以一两票的差距落败，尤其是

《钢的琴》。此外朱旭老师几十年的表演生涯，这次没能获得
最佳男主角奖，康健民也表示遗憾，“金鸡奖就那么残酷。”

质疑：闭幕红毯为何星光黯淡？
回应：国内电影人别只关注国外电影节

本届金鸡百花电影节闭幕红毯，出场的一线明星仅有赵
薇、郭富城等几人，谢霆锋、王力宏等明星由于各种原因只参
加了颁奖现场的活动。不少媒体评价今年的红地毯是“星光
惨淡”，明星人气创近年新低，但康健民却并不同意这个说
法。“我觉得星光一点都不黯淡，合肥观众对于电影人的参与
是非常满意的。”康健民也强调，“我们(闭幕式)和东京电影节
在时间上有冲突，所以一些明星没有到场。我更希望国内的
电影人，别光把目光投向国外的电影节，人家就是让你参加
一个开幕式而已，我觉得需要共同努力，支持中国电影。”

质疑：演员评委也懂摄影？
回应：评委都是非常专业的

与奥斯卡、香港电影金像奖不同，金鸡奖评委在评选诸
如最佳摄影、最佳美术等技术类奖项的时候，依旧不分专业，
由评委统一进行投票。有人质疑部分评委是否在专业技术
上具备权威性，康健民表示：“金鸡奖的评委都是专业的，对
于摄影、美术的理解都是专业的，而且评选是大家发表意见，
不是某一个人的意见，每个评委都非常认真地去讨论，好就
是好，不好就是不好。”

质疑：评奖结果是否在找平衡？
回应：我们要让电影有奔头

本届金鸡奖最大的特点是，除了《唐山大地震》获得最佳
美术、最佳音乐两个技术奖之外，所有的获奖电影都只得了
一个奖，奖项整体分配十分平均，这也让人质疑是否金鸡奖
在有意找平衡。

康健民表示，金鸡奖两年评一次，评委会从多个方向去
考虑，“我们是要让电影有奔头，评委老师觉得这个给他那个
给他，挺好的，够水准的电影我们都会有所选择。”

质疑：得奖热门为何铩羽而归？
回应：出现了很多新人新片

获得 9项提名的《唐山大地震》最终只获得了两个技术
奖，而在多个国际电影节获得大奖的《我们天上见》也在导演
处女作奖和最佳中小成本故事片奖的角逐中，分别输给了

《盲人电影院》和《老寨》，凭借《钢的琴》获得包括东京电影节
影帝在内等多个奖项的王千源，也意外地输给了《秋喜》中的
孙淳。从颁奖礼一开始，金鸡奖的奖项归属就让人摸不到头
脑。而冯小刚等人的缺席，也让人觉得有些遗憾。康健民对
此回应，《唐山大地震》是一部非常好的电影，不过金鸡奖是
两年评一次，这期间有很多新片、新人都出现了，他说：“冯小
刚也理解金鸡奖。” 王玉年

白岩松炮轰
演出市场“潜规则”

中文版音乐剧《妈妈咪呀！》刚刚结束了在沪
的首轮 32 场和在京的 80 场演出，票房突破 4500
万元。该剧近日在北京举行研讨会，白岩松炮轰
当今文艺演出市场的“潜规则”，呼吁“专业的人干
专业的事，而不是论远近亲疏”。

一轰：太多“昙花一现”
《妈妈咪呀！》中文版已吸引13万观众走进剧

场。白岩松对比国内的不少文艺演出，找到了差
距。“我们往往创作完剧目，演一两场，得‘五个一’，
然后就封箱了。有哪几个剧目可以演到 20年之
后？我想我们没这个底气。我们创造太多昙花一现
的东西了。尊重艺术规律，别领导一拍脑袋就做。”

二轰：太少“全情投入”
白岩松认为，中文版《妈妈咪呀！》的成功，创

作者的“用心”很重要。“我观察很多中国的演出发
现，第一排跳舞的演员表情很丰富，第二排的人很
冷淡，第三排的人心不在焉，这是没把演出当成神
圣的事情。但在《妈妈咪呀！》里，即使配角都很投
入。”白岩松说，“应该让专业的人干专业的事，而
不是论远近亲疏。让所有参与的人都百分之百投
入其中，这是非常难得的。”

三轰：缺乏“大众平台”
白岩松还指出，国内对文化事业的推广渠道

不足。他举例，北京推广文化演出的大众平台就
“太干净”了。“在纽约和伦敦，到处都能看到贴着
各种海报的联合售票亭，可在北京，一个普通人找
到每晚各剧院的演出信息非常困难。我曾问过相
关领导，他们小声跟我说城管不让，原来中国文化
大发展最后被城管掐死了，我就想问一句，您这么

‘干净’的意义是什么？” 郑惟之

本报讯（记者 陈靖）中国黄河书画研究院成
立仪式暨首届书画百扇展今日在北京吴东魁艺
术馆举行。

中国黄河书画研究院是由文化部主管，隶属
于中国乡土艺术协会的书画艺术研究、学术指导
机构，侧重于中国书画的研究、创作、调查、评估
等工作。研究院成员由具有较高艺术水准和学
术能力的知名书画家、中青年实力派画家及社会
各界知名人士自愿组成，通过开展各项活动，为
中国书画艺术家的发展提供更多的条件和机会。

在首届书画百扇展现场，展出了中国黄河书
画研究院李君生、谢秀申、韩向阳三位河南籍书
画家的作品。

毕淑敏医学小说合集出版
本报讯（记者 秦 华 实习生 宋金泽）毕淑敏

首部医学小说合集《银牦牛尾》近日由江苏文艺出
版社出版发行，全书包括 9 篇与医学有关的小
说。作者以饱满的情怀书写了一段段关于人生、
生命、真爱的哲学故事，意蕴颇深。

毕淑敏曾先后发表长篇小说、中短篇小说、
散文集等各类文学作品百余部，凭借“新体验小
说”的代表作《预约死亡》取得全国性声誉，其长篇
小说《红处方》《血玲珑》《拯救乳房》《女心理师》等
作品每部销量均达到50余万册。

《银牦牛尾》由著名作家王蒙撰文推荐，书中
收录了毕淑敏的《天衣无缝》《生生不已》《预约财
富》《女人之约》《银牦牛》《教授的戒指》《紫色人
形》《阑尾刘》《白杨木鼻子》等9篇小说，作者延续
其睿智朴实的写作手法，并糅合熟稔的医学知识，
细腻地描写了人生中的喜怒哀乐、悲欢离合、疾病
苦痛的各个方面，传达了一种达观向上的关于生
命与死亡的理性思索精神，读之让人回味无穷。

中华旅游小姐环球大赛中国区总决赛落幕

季军是咱河南女孩
本报讯（记者丁友明 通讯员 骆卫华）“2011中华旅游小姐环球

大赛中国区总决赛”10月22日晚在郑州举行，来自全国各地的30余
位参赛选手参加了活力装、泳装和晚礼服展示，最终，28号武静羽、
19号何嘉和31号陈霖欣分别获得总决赛的冠亚季军。昨日，记者采
访了获得总决赛季军的中原工学院服装表演专业学生陈霖欣。

在去年的广州亚运会上，陈霖欣被选中为刘翔托送金牌，许多
观众记住了这个一笑就露出两个可爱小酒窝的甜美女孩，她也一度
成为新闻媒体关注的人物。首次参加中华旅游小姐大赛，这位身高
1.80米的信阳姑娘没有在比赛中强调服装模特的酷傲，没有凸显走
台技巧，而是更加注重亲和力的体现，始终面带微笑，使自己更贴近
一个亲善大使的形象，最终代表河南人成为本次大赛三强之一。

昨日，正在北京参加中国时装周模特训练的陈霖欣接受记者
电话采访，她平静地说：“我对获奖的一贯态度是‘得之淡然，失之
坦然’，我参加每一次活动最注重享受整个过程。每一场表演秀都是
一次新的体验，例如参加这次中国时装周，初试、面试、试装、训练……
来来去去很是辛苦，很多大四学生不一定愿意参加，但我感觉在这个
活动中，能有机会开阔眼界，能近距离欣赏名设计师、名编导的作
品，这些都会丰富我的生活阅历，使我更加成熟地面对社会。”

据悉，今年年底，陈霖欣将代表中国参加在呼伦贝尔举行的中
华旅游小姐环球大赛全球总决赛。

杂技也玩儿“3D”

《再见，飞碟》给你新鲜

本报讯（记者 秦 华 实习生 宋金泽）11月14日、15日，由中国杂
技团全新创作的国内首部3D杂技音乐剧《再见，飞碟》将在河南艺术
中心大剧院与绿城观众见面，这支代表着中国杂技最高技艺和创新
水平的中国杂技“梦之队”，将用一场梦幻般的视听盛宴彻底颠覆观
众对传统杂技演出的印象。

《再见，飞碟》以一个被垃圾污染的未来世界为背景，讲述了外
星人带着使命登陆地球，和人类共同恢复家园，并最终选择留在地球
的故事。整场剧目由“预言”、“小宇宙”、“幽灵丛林”、“垃圾乐队演唱
会”等 15个章节组成，将百老汇风格的音乐歌舞与中国传统杂技表
演相结合，吸收了当今社会生活中的多种流行元素，并配以风格各异
的卡通人物造型，令人耳目一新。

据介绍，3D 杂技音乐剧《再见，飞碟》中歌舞部分约占全剧的
30%，其余部分依然以杂技表演为主，并将钻圈、绸吊、空竹、爬杆、力
量、绳技、帽子、顶碗等近10种高难度技术与歌舞表演完美结合。此
次中国杂技团所打造的全新“3D”杂技音乐剧，是指集合了杂技、滑
稽剧、音乐剧、多媒体等多种艺术形式及舞台技术手段，所呈现出来
的丰富而“立体”的现场演出效果。剧中大量运用高科技手段，如通
过全息投影技术制造出的一个个悬浮在半空中的立体人物等，为观
众打造了一个如梦如幻的虚拟立体世界。

除了全新的演出形式、动听的歌曲、奇特的服饰、具有未来感的
舞美设计外，该剧还第一次让杂技演员“张开了口”，台词既时尚又贴
近观众。在两个小时的演出中，将为观众呈现一台异彩纷呈、高潮迭
起、充满时尚感及科幻色彩的视听盛宴。

元明清三代瓷窑复烧成功
10月23日，江西省景德镇古窑民俗博览区举

行元明清三代瓷窑开窑认证仪式。经过陶瓷专
家、工艺美术大师等专业人士的鉴定，确认 10月
20日点火的元代馒头窑、明代葫芦窑、清代镇窑
同时复烧成功。图为把桩师傅胡家旺清点元代
馒头窑中复烧的瓷器。 新华社发

武静羽、何嘉和陈霖欣分别获得总决赛的冠亚季军 新华社发

10月23日，由中国文学艺术基金会、中国摄影家协会联合主办
的首届全国青年摄影大展在北京中华世纪坛世界艺术馆开展。本
次展览共展出 123组入选作品，1080幅图片，展出时间为 10月 23日
至10月29日。观众在观赏摄影作品。 新华社记者 李明放 摄

“最佳男演员”获得者孙淳高举奖杯

《再见，飞碟》如梦如幻

第 20 届金鸡百
花电影节、第 28届金
鸡奖已经落下帷幕，
但针对电影节组织、
奖项归属等问题，媒
体和观众依旧保持了
广泛关注。有人质疑
本届电影节星光黯
淡，有人质疑获奖电
影知名度低，有人质
疑组委会在搞平衡。
23日，笔者连线中国
电影家协会常务副主
席、电影节组委会主
任康健民，针对质疑，
康健民做出了解答。


